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1. Begrüssung / Appell 

Zur 105. ordentlichen Generalversammlung des FC Wallisellen begrüsst der Präsident Michael Grambor 
alle Anwesenden recht herzlich. 

Anwesende Ehrenmitglieder und Gäste 

Ehrenpräsident & Ehrenmitglied  Jörg Bosshart 

Ehrenmitglieder  Heinz Keller, Christa Eckereder, René Rogalla,  
Urs Biedermann, Stefano Scaglioni 

Freimitglieder Dora Beutler, Ruedi Tanner, Bruno Baldauf 

Vertreter der Stadt Wallisellen Remo Gaus 

Gäste:    Oliver Galliker, CEO Sportanlagen AG 

    Alfred Blank 

Nicht anwesend aus dem Vorstand:  Michael Rebsamen, Leiter Finanzen 

Die Generalversammlung vom Freitag, 14. März 2025, wurde statutengemäss mittels E-Mail am 
30.01.2025 und über die FCW-Website am 31.01.2025 fristgerecht einberufen. Zusätzlich wurde sie im 
Anzeiger von Wallisellen (AvW) vom Donnerstag, 30.01.2025, angekündigt. 

Es sind 128 Vereinsmitglieder anwesend, davon sind alle stimmberechtigt. Das absolute Mehr 
beträgt somit 65 Stimmen. Die Zweidrittel-Mehrheit beträgt 86 Stimmen. 

Es sind 80 schriftliche Entschuldigungen eingegangen. 

Michael Grambor macht die Versammlung auf die Spielregeln der heutigen Generalversammlung 
aufmerksam und bittet, aufmerksam zuzuhören, ruhig zu bleiben und Respekt gegenüber den 
Sprechenden zu zeigen. Die Mobiltelefone sollen bitte auf lautlos oder gänzlich abgestellt werden. 

Die Traktandenliste wird von der Versammlung angenommen. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt sind: Cengiz Pamdir, Erdal Allak, Lars 
Brandes, Domenico De Marco, Patrice Wäger und Remo Bodmer für den Vorstand. 

3. Protokoll der letzten Generalversammlung 

Das letztjährige Protokoll der Generalversammlung wurde auf der FCW-Website veröffentlicht. Es wird 
keine Vorlesung gewünscht und es sind keine Fragen offen. Das Protokoll von Sabrina Frauenknecht 
wird einstimmig angenommen. 

4. Abnahme Berichte und Rechnung 

4.1 Jahresberichte 

Die Jahresberichte des Präsidenten, Leiter Aktive, Leiter Frauen, Leiter Nachwuchs, Leiter Sponsoring 
und Leiter Senioren wurden auf der FCW-Website veröffentlicht. Es wird keine Vorlesung gewünscht. 
Alle Berichte werden angenommen. 
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4.2 Jahresrechnung 

Der Vize-Präsident Fabian Glaser erläutert die Jahresrechnung, die auch zur Einsicht vorliegt. Er 
beleuchtet spezifische Posten im Aufwand und Ertrag. 

- Hervorzuheben sind die Sponsoren-Beiträge. An dieser Stelle spricht Fabian Glaser seinen Dank 
an Roger Käser für seinen Einsatz aus. 

- Die Entschädigungen für die Trainer fielen im letzten Jahr kleiner aus. 
- Hingegen wurde mehr Geld in die Investition von neuen Tenues investiert. 

Es wurden keine Fragen aus der Versammlung zur Jahresrechnung gestellt. 

Somit ergeben sich folgende Zahlen: 

 Total Aufwand     CHF 422'134.54 
 Total Ertrag     CHF 440'298.15 
 Gewinn     CHF 18’163.61 
 Neues Vereinsvermögen per 31.12.2024 CHF 123’517.66 

4.3 Revisorenbericht 

Michael Grambor weist die Versammlung auf die befristete Ersatzwahl von Peter Giger als 2. Revisor 
durch den Vorstand hin. 

Der Revisorenbericht wird von Urs Biedermann vorgetragen. Über die Jahresrechnung 2024 und den 
Revisorenbericht wird abgestimmt. Die Jahresrechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig 
angenommen. 

4.4 Mitgliederentwicklung 

Fabian Glaser erläutert die einzelnen Mitgliederbestände. Der Mitgliederbestand per März 2025 beläuft 
sich auf 732 Mitglieder, was einer Zunahme um 15 Mitglieder gegenüber dem Vorjahr entspricht. 

5. Organisation (inkl. Vorstand) des FC Wallisellen 

Michael Grambor zeigt die aktuelle Situation der Organe des FC Wallisellens auf. Darauf sind sämtliche 
Vorstandsmitglieder mit Funktion ersichtlich. Michael Grambor weist die Versammlung darauf hin, dass 
der FCW weiterwachsen wird. Er geht davon aus, dass in den nächsten 5 Jahre die 1000-Marke erreicht 
wird, was eine grosse Herausforderung sein wird. 

6. Mitgliederbeiträge und Abnahme Budget 

6.1 Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

Fabian Glaser erläutert, dass der Vorstand der Versammlung vorschlägt, die Mitgliederbeiträge für das 
kommende Jahr für die G-Juniorinnen/Junioren sowie für die ganze Nachwuchsabteilung, um je CHF 
50.00 zu erhöhen. Die übrigen Beiträge sollen unverändert bleiben. 

Folgende Argumente sprechen für eine Erhöhung: 

- Die Liquidität des Vereins soll verbessert werden. Gegen Ende der Saison können teils 
Rechnungen nicht bezahlt werden. Ein finanzieller Puffer ist notwendig, um Engpässe 
überbrücken zu können. Zudem könnten Unvorhergesehenes eintreten. Es ist nicht die Idee, 
Geld zu horten. 

- Ein nächstes, grosses Ziel des Vorstandes ist die einheitliche Kleidung für den ganzen Verein. 
Dies soll zur Identifikation beitragen. 

- Der FCW steht in punkto Mitgliederbeitrag im Vergleich mit umliegenden, ähnlich grossen 
Vereinen, günstig da. 
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Zur Transparenz werden beide Budgets präsentiert: 

- Ohne Erhöhung wird ein Verlust von CHF 7'350.00 erwartet. 
- Mit Erhöhung wird ein Gewinn von CHF 12'900.00 erwartet. 

Meldungen aus der Versammlung: 

- Die Argumentation ist nachvollziehbar. Jedoch ist die Verteilung innerhalb des Vereines nicht 
gerecht. Es ist nicht verständlich, dass die Beiträge für den Nachwuchs erhöht werden sollen, 
aber die Trainingsgruppe unverändert ihren Beitrag (ohne Subventionen) bezahlen soll. Zumal 
deren Beitrag die Hälfte des Beitrages eines G-Nachwuchses ausmacht. 

- Im Vergleich zu anderen Vereinen sei der FCW immer noch günstig und entsprechend sind es 
nach wie vor faire Preise. 

- Es ist nicht nachvollziehbar, warum das Geld bei den Jüngsten gesucht wird. 
- Allenfalls müsste man Mitgliederbeiträge mit Beiträgen in anderen Sportarten vergleichen. 
- Es wird darauf hingewiesen, dass die G-Juniorinnen/Junioren aufgrund ihrer Trainingszeit kein 

Licht benötigen. Die Trainingsgruppe jedoch schon. Das Verhältnis stimmt deshalb nicht. Zudem 
wird darauf hingewiesen, dass der Ertrag herabgesetzt wird. 

Erläuterungen aus dem Vorstand: 

 Remo Bodmer weist darauf hin, dass bei der letzten Generalversammlung die Einführung eines 
Mitgliederbeitrages für Aktive festgelegt wurde. Der Vergleich zwischen Trainingsgruppe und 
Nachwuchs lässt sich schwer ziehen: die Trainingsgruppe benötigt keine Trainer sowie auch kein 
Material. 
Zudem waren früher Teilnahmen an Nachwuchs-Turnieren begrenzt möglich. Heute steht das 
offen. 

 Michael Grambor weist auf die Steigenden Verwaltungskosten hin. 

Es wird über die Erhöhung der Mitgliederbeiträge abgestimmt. 

Die Abstimmung über die Erhöhung der Mitgliederbeiträge ergab folgendes Resultat:  

Ja-Stimmen: 59 

Nein-Stimmen: 66 

Enthaltungen: 3 

Die Ja-Stimmen (59) erreichen das absolute Mehr von 63 nicht. Die Nein-Stimmen (66) übertreffen das 
absolute Mehr und stellen somit die Mehrheit gegen die Vorlage dar. Somit wird der Antrag des 
Vorstands über die Erhöhung der Mitgliederbeiträge von der Versammlung abgelehnt. Die 
Mitgliederbeiträge bleiben somit unverändert. 

6.2 Abnahme Budget 

Total Aufwand CHF 446'750.00, Total Ertrag CHF 439'400.00, Verlust CHF 7'350.00. 

Das Budget wird angenommen. 

7. Statutenanpassung Rechnungsrevisoren 

7.1 Antrag Vorstand 

Aufgrund der Anregungen bei der letzten Generalversammlung sollen nun die Statuten angepasst 
werden. Künftig sollen nicht jedes Jahr die Revisoren gewählt werden müssen. Neu sollen beide 
Revisoren für 3 Jahre gewählt werden. Da am heutigen Abend die Revision noch gewählt werden muss, 
wird die Anpassung der Statuten vorgezogen. 

Der Antrag des Vorstandes für die Anpassung der Statuten wurde rechtzeitig publiziert. 
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7.2 Änderung der Statuen 

Michael Grambor erläutert die neuen Statuten. Diese wurden von einem Rechtsanwalt geprüft und die 
Fristen für die Bekanntgabe der neuen Statuten wurden eingehalten. Daher schlägt der Vorstand der 
Versammlung vor, der Änderung der Statuten zuzustimmen. 

7.3 Abstimmung 

Über die Änderung der Statuen wird abgestimmt. Die Änderung wird einstimmig angenommen. 

8. Wahlen 

8.1 Präsident 

Der Vize-Präsident Fabian Glaser übernimmt und führt die Wahl des Präsidenten durch. Sämtliche 
Vorstandkollegen freuen sich, dass Michael Grambor sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung stellt. Er 
bedankt sich im Namen aller Vorstandsmitglieder bei Michael Grambor für seinen unermüdlichen 
Einsatz. Man darf sich glücklich schätzen, einen Präsidenten wie Michael Grambor haben zu dürfen. Die 
Versammlung applaudiert. 

Zudem bedankt sich Fabian Glaser bei allen anderen Vorstandsmitgliedern für deren Engagement. Der 
FC Wallisellen wäre ohne ihren Einsatz nicht der heutige FCW. 

Aus der Versammlung kommen keine Wortmeldungen. 

Da sich Michael Grambor für ein weiteres Jahr als Präsident zur Verfügung stellen möchte, schlägt 
Fabian Glaser und der gesamte Vorstand der Versammlung vor, Michael Grambor das Vertrauen für ein 
weiteres Amtsjahr zu schenken. Fabian Glaser fragt die Versammlung um einen Gegenvorschlag. 
Michael Grambor wird mit Applaus für eine weiteres Jahr als Präsident des FCW bestätigt und gewählt. 

Der Präsident nimmt die Wahl gerne an und bedankt sich herzlich für die Wiederwahl. 

8.2 Vorstand – In Globo 

Alle Vorstandsmitglieder stellen sich gerne für ein weiteres Amtsjahr zur Verfügung. Namentlich sind 
dies: 

 Fabian Glaser als  Vize-Präsident 
 Michael Rebsamen als Leiter Finanzen 
 Daniela Derungs als  Leiterin Frauen 
 Nadia Scaglioni als  Leiterin Spielbetrieb 
 Stefano Scaglioni als  Leiter Aktive 
 Remo Bodmer als  Leiter Nachwuchs 
 Giuseppe Coniglione als  Leiter Senioren 
 Roger Käser als  Leiter Sponsoring 

Der Ordnung halber fragt Michael Grambor die Versammlung an, ob sich weitere FCW-Mitglieder aus 
der Versammlung für ein Vorstandsamt zur Wahl stellen möchten. Es kommen keine Gegenvorschläge 
aus der Versammlung. Der Vorstand wird im Globo bestätigt und für ein weiteres Amtsjahr gewählt. 

Der Präsident dankt der Versammlung für das Vertrauen und die Wiederwahl. 

8.3 Revisoren 

Der Vorstand schlägt auf Basis der angenommenen Statutenanpassung Urs Biedermann und Peter 
Giger für die nächsten drei Jahre als Revisoren des FC Wallisellen vor. Aus der Versammlung kommen 
keine Gegenvorschläge. 
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Einstimmig wählt die Versammlung die beiden Revisoren Urs Biedermann und Peter Giger für die 
nächsten drei Jahre. 

Michael Grambor bedankt sich bei der Versammlung für die Wahl der beiden Revisoren. 

9. Ernennungen und Ehrungen 

Mit Trauer und Betroffenheit bittet Michael Grambor die Versammlung um eine Schweigeminute um an 
die im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder Ruedi Eckereder, Daniele Versolatto sowie Peter Ulrich 
Müller zu gedenken. 

Heinz Keller war jahrelang als Platzwart für den FC Wallisellen tätig. Michael Grambor bedankt sich 
herzlich bei ihm für seinen unermüdlichen Einsatz. Auch ein grosses Dankeschön gilt Stefano Scaglioni 
für die Suche nach einem Nachfolger. Mit Antonio Marucci konnte ein Nachfolger gefunden werden. 

10. Anträge 

10.1 Sonstige Anträge des Vorstandes 

Der Vorstand möchte das Kapitel 1, Allgemeinde Bestimmungen, Art. 1, Absatz 5 Geschäftsjahr in den 
Statuten des FC Wallisellen auf ein saisonbezogenes Geschäftsjahr anpassen. Über die Vorteile wurde 
im Vorfeld zur Generalversammlung fristgerecht informiert. 

Auch in Zukunft soll die ordentliche Generalversammlung einmal im Jahr stattfinden. Diese wird 
voraussichtlich jeweils in Q3, aber spätestens in Q4 durchgeführt. 

Die Einführung soll auf die Saison 2026/2027 erfolgen. Der Stichtag für den Zwischenabschluss wird auf 
den 30. Juni 2026 festgelegt. Während des Rumpfgeschäftsjahres, das durch die Umstellung entsteht, 
muss eine Generalversammlung abgehalten werden, um den Abschluss dieses kurzen Geschäftsjahres 
zu genehmigen (März 2026). Nach dem Rumpfgeschäftsjahr wird die nächste ordentliche 
Generalversammlung für das neue Geschäftsjahr abgehalten (September 2027). 

Urs Biedermann informiert die Versammlung, dass die Revisionsstelle keine Einwände gegen die 
vorgeschlagene Anpassung hat. 

Die Versammlung stimmt der Änderung einstimmig zu. 

10.2 Anträge der Mitglieder 

Es sind im Vorfeld der Generalversammlung keine Anträge seitens der Mitglieder eingegangen. 

11. Informationen aus den Ressorts 

11.1 Ressort-Sponsoring 

Roger Käser zeigt Fotos von 20 Werbebanden und 12 Werbeblachen. Er bedankt sich herzlich bei Oliver 
Galliker sowie beim Stadtrat für die Ermöglichung dieser Werbemöglichkeiten. Seit zwei Tagen konnten 
nun für die gesamte Nachwuchsabteilung ein Tenue-Sponsor gefunden werden. Für die Senioren 30+ 
sowie 50+ wird noch nach einem Tenue-Sponsor gesucht. 

Das Sponsorendribbling soll am Freitag, 19.09.2025, in der Mehrzweckhalle Wallisellen durchgeführt 
werden. 

Wie bereits angesprochen, soll der Verein nach aussen einheitlich auftreten. Der Start für die Einführung 
der neuen Vereinskleider ist für Q3/4 im 2025 geplant. 

Urs Biedermann teilt mit, dass in der ganzen Geschichte des FCW noch nie so viel Werbegeld 
eingenommen werden konnte wie im letzten Jahr. Er bedankt sich ganz herzlich bei Roger Käser für 
diese Leistung.  
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11.2 Ressort-Frauen: 

Da im Jahr 2025 die EM des Frauenfussballs in der Schweiz stattfinden wird, ist es ein spezielles Jahr 
für den Frauenfussball. 

Leider gibt der langjährige Trainer der 1. Frauenfussball-Mannschaft, Tobias Müller, im Sommer seinen 
Rücktritt. Zudem hört der Trainer der C-Juniorinnen, Antonio Marucci, ebenfalls im Sommer auf. Die 
Suche nach geeigneten Nachfolgern für diese beiden Mannschaften läuft. 

11.3 Ressort-Nachwuchs 

Es war eine super Saison: von den Kleinsten bis zu den A-Junioren. Zudem konnte ein weiteres 
erfolgreiches X-Mas-Turnier durchgeführt werden. Aktuelles Steckenpferd des FCW sind die A-Junioren. 
Innerhalb von einem Jahr konnten sie zweimal aufsteigen und können nun in der höchsten Liga spielen. 
Als weiteres Highlight durften die F-Junioren mit den Grossen des FCZ im Letzi einlaufen. Er bedankt 
sich bei allen für die Hilfe für die gesamte Nachwuchsabteilung. 

11.4 Ressort-Aktive 

Die 1. Mannschaft musste leider Ende der letzten Saison absteigen. Jedoch schaffe die 2. Mannschaft 
den Aufstieg. Sportlich gesehen, war das letzte Jahr nicht ein schlechtes Jahr. Diese beiden 
Mannschaften wurden auf diese Saison hin zusammengeführt. Die Identifikation für den FCW musste 
gestärkt werden. Sämtliche neuen FCW-ler haben das super gemeistert. Eine Statistik der Strafpunkte 
wird aufgezeigt. Der FCW ist momentan der fairste Verein in der 4. Liga des ganzen FVRZ. 

Die Wertschätzung im Breitenfussball fehlt zu oft. Daher soll eine neue Auszeichnung eingeführt werden: 
MVP FCW Ressort Aktive. Diese Auszeichnung soll die Dankbarkeit für gesamte Leistung für den FCW 
ausdrücken. Die erste Ernennung des MVP’s geht an Stefan Ljubisavljevic. 

Es wird ein Video des Trainingslagers der 1. Mannschaft eingespielt. 

11.5 Ressort-Senioren 

Martin Beutler ist der operative Leiter Senioren. Giuseppe Coniglione bedankt sich bei Martin und Dora 
dafür. 

Mit viel Freude konnte eine neue Senioren 30+ Mannschaft gegründet werden. 

Die Senioren 40+ waren vom sportlichen Erfolg verwöhnt. Sie konnten sich als Züricher Meiser sowie als 
Regio Cup Sieger 2024 feiern lassen. 

Die 50+-Senioren-Mannschaft durfte ebenfalls sportliche Erfolge feiern: Zürcher Meister und Schweizer 
Cup Halbfinalist 2024. Sie weisen die beste Abwehr mit nur 5 Gegentore in der ganzen Schweiz auf. 

12. Mitteilungen / Verschiedenes 

Projekt SFV Quality Club: Im letzten Jahr wurde dieses Projekt gestartet. Nun soll am Freitagabend des 
Stadtfestes, 04.07.2025, die Übergabe des Zertifikates erfolgen. Laufende Infos sind auf der Homepage 
ersichtlich. 

Clubhaus: Im letzten Jahr wurde für diese grosse Herausforderung eine Projektgruppe gegründet. Der 
FCW wird durch Stefano Scaglioni, Fabian Glaser, David Jermann und Michael Grambor vertreten. Mit 
Kurt Hottinger ist der EHC Wallisellen ebenfalls Teil der Projektgruppe. In der Zwischenzeit wurde Remo 
Gaus (Stadtrat), Oliver Galliker (CEO Sportanlagen AG) und Oliver Pascal Hauser (VR-Sportanlagen 
AG) in das Projekt miteinbezogen. Die Planung eines Clubhauses ist am Laufen. 

Sportkiosk: Der neue Kiosk im Spöde kann vom FCW ebenfalls genutzt werden. Michael Grambor 
bedankt sich bei Oliver Galliker dafür. 
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Remo Gaus bedankt sich bei allen Vereinsmitgliedern für ihr Tun. Er ist sich bewusst, dass Vereine wie 
der FCW für die Gesellschaft sehr wichtig sind. Man darf stolz auf den FC Wallisellen sein. 

Für Oliver Galliker ist klar, dass er gerne den FC Wallisellen unterstützt. Er ist ebenfalls ein 
Vereinsmensch und weiss, was wichtig ist. 

Ursula Derungs weist darauf hin, dass allenfalls eine Kleiderbörse im Hinblick auf die einheitliche 
Vereinskleidung eine Idee wäre. 

Jörg Bosshart teilt mit, dass er künftig jeweils am Di, Fr und Sa ab 19.30 Uhr das Minigolf bewirtschaften 
wird. Bei schlechtem Wetter soll man sich bei ihm melden, falls an den Dienstagen mindestens 15 
Personen vorbeikommen. Ansonsten macht er am Dienstag bei schlechtem Wetter nicht auf. 

13. Schluss der ausserordentlichen Generalversammlung 

Michael Grambor bedankt sich bei allen Mitgliedern für das grosse Engagement zum Wohl des FC 
Wallisellen. 

 

Schluss der ordentlichen Generalversammlung: 22:15 Uhr 

 

 

Wallisellen, 31. März 2025 

 

Die Protokollführerin     Der Präsident     

Sabrina Frauenknecht    Michael Grambor 

 

 


